

# España, a la cola internacional en creación de empleo neto este verano

**ENCUESTA MANPOWER/** Por primera vez desde marzo de 2020, los empresarios españoles prevén crear empleo neto en el tercer trimestre. A pesar de ello, es el séptimo país del mundo con “peores perspectivas”.

J.D. Madrid

Empresarios de todo el mundo calientan motores para elevar sus niveles de contratación en la segunda mitad del ejercicio, en un contexto de renovado –aunque todavía contenido– optimismo al que no son ajenas las compañías españolas. Por primera vez desde marzo de 2020, cuando comenzó la pesadilla del Covid, los empresarios nacionales aseguran ser optimistas respecto a su capacidad de crear empleo neto en el tercer trimestre de este año. La diferencia entre los directivos que prevén un aumento de la contratación y los que esperan una reducción arroja un saldo positivo del 4% en la proyección de empleo neto para el periodo julio-septiembre una vez aplicados los ajustes estacionales. Así lo refleja un estudio publicado ayer por ManpowerGroup que recoge las respuestas de más de 850 directivos de empresas españolas de distinto tamaño, y de 45.000 empresarios de todo el mundo, en el que, sin embargo, queda patente que el ritmo de contratación en España será “más lento” que en la mayoría de países analizados.

De hecho, de las 43 economías examinadas, España es el séptimo país del mundo “con peores perspectivas de



La hostelería es uno de los pocos sectores en el que la proyección de empleo neto es negativa.

generación de empleo para el tercer trimestre del año”, empatado con la República Checa y solo por delante de países como Perú, Argentina, Panamá o Sudáfrica. Y en Europa, España lidera directamente el furgón de cola, con unas expectativas mucho menores que países como Grecia e Irlanda, donde la proyección neta de empleo es de más del 15%. O que las grandes economías del euro, como Alema-

nia (+11%), Francia (+9%) o Italia (+7%). Estas cifras evidencian que si bien España liderará el crecimiento del PIB en la eurozona este año, como pronostican los grandes organismos internacionales, como la Comisión Europea, el FMI o la OCDE, ese avance no irá acompañado de la creación de empleo en la misma proporción.

Dentro de las fronteras españolas, las mayores expecta-

tivas de creación de empleo neto se concentran en las zonas de Levante, Cataluña y Galicia, con incrementos de 17 puntos porcentuales en las regiones del este, de 7 puntos en las del noreste y de 11 en el noroeste. Sin embargo, no en todas las regiones hay expectativas positivas.

De hecho, según la encuesta de Manpower, en la zona centro de España las perspectivas decrecen en tres puntos,

## La zona de Levante y Cataluña y Galicia encabezan las perspectivas de creación de empleo

mientras que en el sur la caída es de un punto. En estas regiones no se creará empleo, sino que se reducirán efectivos.

### Hostelería, la excepción

Por áreas de actividad, las expectativas de contratación de cara al tercer trimestre del año han mejorado en casi todos los sectores, con la excepción de la hostelería, una de las ramas más golpeadas por la pandemia y en la que la proyección de empleo cae un 2%. Aun así, es un sector que “sigue en plena recuperación y mejora en 27 puntos los datos del año anterior”, señala el informe, donde se refleja que será en los sectores de transporte, logística, comunicaciones y actividades sociales donde más crecerá el empleo neto (+11%); seguidos de finanzas y servicios empresariales (+9%); otras industrias, en las que se engloban actividades como la energía, la minería o la agricultura (+4%); construcción y comercio (ambas con un alza del 3%), o la industria manufacturera (+2%).

## Las ayudas a la rehabilitación cubrirán hasta 24.000 euros por vivienda

Inma Benedito. Madrid

El Gobierno costeará hasta 24.000 euros por cada vivienda reformada que garantice un ahorro energético importante. El ministro de Agenda Urbana, José Luis Ábalos, concretó ayer cómo aterrizarán las ayudas del macroplan de rehabilitación, que dedicará 3.420 millones de euros de los fondos europeos a ayudas y deducciones fiscales para impulsar la rehabilitación.

Aquellos barrios o edificios con menor capacidad financiera serán los más favorecidos por las ayudas. Las subvenciones podrán cubrir el 100% de la inversión, tomando como máximo un presupuesto de 24.000 euros por vivienda. Para ello hará falta que acrediten una reducción del consumo de energía primaria no renovable del 30%.

Para el resto de actuaciones en barrios o edificios, la subvención para las comunidades de vecinos alcanzará el 80% de la reforma, con un desembolso máximo de 24.000 euros por vivienda. Las ayudas directas, por tanto, serían de 19.000 euros por piso.

En el caso de propietarios que rehabiliten de forma individual la vivienda, la cantidad máxima subvencionable será de al menos 5.000 euros, y la subvención alcanzará el 40%. Estas subvenciones se sumarán a las desgravaciones fiscales en el IRPF que también incluye el plan.

# Por qué Biden pasa de largo de España



RADAR MÓVIL

Ricardo T. Lucas

El *Air Force One* con el que Joe Biden se desplaza por Europa esta semana y la próxima pasará de largo por nuestro país. Pese a los improbables esfuerzos de los portavoces del Gobierno “más progresista de la historia” por equiparar su política ideologizante y frentista con las medidas que está poniendo en marcha el demócrata en Estados Unidos, aunque sin llegar a caer en el ridículo planetario de Leire Pajín, los actos de Biden muestran que cualquier coincidencia es pura casualidad. Ya no es sólo que en los casi cinco meses que lleva en la Casa Blanca no haya mantenido ninguna conversación perso-

nal con Pedro Sánchez, como ha hecho con decenas de líderes extranjeros, que la intervención del presidente del Gobierno español fuera relegada en la cumbre virtual de líderes sobre el clima convocada por Biden en abril o que su Administración adoptase una humillante posición de equidistancia tras el reciente órdago migratorio de Marruecos a nuestro país. El presidente de Estados Unidos tampoco le había incluido entre los mandatarios con los que se reunirá a lo largo de su estancia en Europa: Boris Johnson, Putin, el turco Erdogan, Von der Leyen, Michel y hasta el primer ministro belga, Alexander de Croo. Por eso, el Gobierno español ha tenido que mendigar un encuentro entre Biden y Sánchez en los márgenes de la cumbre de la OTAN que se celebrará el lunes en Bruselas. No parece, desde luego, la cita que se

le reserva a un socio al que se considera estratégico. Las relaciones de España con Estados Unidos han pasado por muchas etapas en los últimos años: desconfianza inicial y posterior distensión con González, gran complicidad con Aznar, tirantez con Zapatero, cordialidad con Rajoy, a quien Trump siempre trató de manera muy amable... Pero el atronador silencio actual nunca se había dado. Y es muy preocupante porque refleja la actual irrelevancia de España en la escena internacional. En contraste con el *America is back* de Biden, cunde la percepción de que *Spain is out*. ¿Por qué el presidente norteamericano más atlantista desde Clinton hace de menos a un país tan comprometido con la Alianza Atlántica como España? ¿Por qué el nuevo referente de la progresía mundial no tiene ningún interés con el autoproclama-

mado profeta de la nueva izquierda en Europa? En círculos diplomáticos se apunta a los recelos que generan la presencia de los bolivarianos de Podemos en el Gobierno, los peligrosos lazos con regímenes autoritarios (incluidos extraños episodios como el *Delcygate*), el vergonzoso papel de Zapatero en Venezuela con la connivencia de Moncloa y el servilismo de Sánchez con quienes proclaman que volverán a intentar romper España. Como recordó en el FORO ECONÓMICO INTERNACIONAL EX-PANSIÓN el exministro de Asuntos Exteriores, Josep Piqué, “la fortaleza de la política exterior de un país depende de su cohesión interna”. Poca confianza puede generar en el exterior un Gobierno que dedica más esfuerzos a alimentar la polarización de la sociedad española que a cuidar la relación con países vecinos y her-

manos, que ataca a las instituciones independientes como la Justicia o el Banco de España, que ha aprovechado la pandemia para actuar con inédito autoritarismo o que está inmerso en un revisionismo enfermizo, como prueba la retirada de los nombres de ilustres científicos e investigadores españoles de los Premios Nacionales (Ramón y Cajal, Menéndez Pidal, Marañón, etc), o la negativa del permiso solicitado por el Ejecutivo murciano para poner al aeropuerto internacional de la región el nombre de Juan de la Cierva porque un informe sesgado encargado ad hoc le considera franquista. Sánchez quiere convencer de que Junqueras no dio un golpe de Estado a ojos de todos los españoles, pero sí lo hizo el inventor del autogiro. No es de extrañar que Biden pase de largo.

Jefe de Opinión de EXPANSIÓN